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证券代码：600721                                            证券简称：百花医药 

 

新疆百花村医药集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

（2024 年 11 月） 

投资者关系

活动类别 

特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

其他（电话会议） 

时间 2024 年 11 月 8 日 13:00-14:00 

地点 上证路演中心 

上市公司接

待人员姓名 

谷  莉   独立董事 

黄  辉   轮值总经理 

蔡子云   财务总监 

赵琴琴   董事会秘书 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司在上证所信息网络有限公司的支持下，在上证路演中心

（http://roadshow.sseinfo.com/）召开了《新疆百花村医药集团股

份有限公司 2024 年第三季度业绩说明会》。 

问答环节情况如下： 

1、董秘您好，请问公司都有哪些业务？ 

回复： 

您好，公司主营业务涵盖新药早期发现与筛选、药物 CMC

开发、临床试验、注册申报、BE/PK 生物样品分析及药学检测服

务、临床 SMO 及数据服务、MAH 服务、API 及中间体技术服务，

可为客户提供从药物发现、药学 CMC 开发、临床试验与申报注

册的全过程一站式外包和技术成果转化服务。具体业务情况请关

注子公司华威医药、礼华生物官网及微信公众号或参阅我公司在

上交所网站披露的相关公告。感谢您的关注。 
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2、公司在提高市场竞争力方面，都做了哪些工作？请总经

理黄总回答一下 

回复： 

您好，公司凭借子公司华威医药开发缓控释、肠溶制剂、乳

剂、纳米胶束、吸入溶液、口溶膜等各类复杂制剂和难仿制剂的

能力，结合子公司威诺德在医药中间体、原料药板块的业务发展，

西默思博检测业务服务能力的提升，以及子公司礼华生物在早期

临床研究、Ⅰ-Ⅳ期临床试验、生物等效性临床试验、细胞治疗与

基因治疗、医学科学、医学撰写、医学监查及 PV，数统服务等

一站式临床服务的优势，不断完善药学及临床研发服务体系，增

强市场品牌影响力，提高市场竞争力。感谢您的关注。 

3、三季报公司多个经营指标都有不同幅度的增长，能否保

持下去？ 

回复： 

您好，公司按照董事会既定的战略规划，积极推进技术难度

攻关及各类自研品种立项，为客户提供更多品种选择，并不断提

高研发效率，提升研发服务效率和质量管控水平，客户满意度不

断提升；商务团队为客户提供市场需求调研、项目投入分析、技

术工艺解析等专业服务，不断强化大客户群的战略合作沟通。公

司将继续强化各项提质增效措施的执行，巩固运营管理成果和竞

争优势，保持公司稳步发展态势。感谢您的关注。 

4、医药行业目前很内卷，公司有什么具体应对？ 

回复： 

您好，面对医药行业的多样性和复杂性，公司在高（药物制

剂技术）壁垒、新药物剂型和先进制剂工艺技术的开发等方面加

大投入，提高企业研发技术的含金量和市场竞争力，在科研立项

方面的投入稳步上升，主要涉及抗肿瘤、眼科用药、抗癫痫、代

谢类疾病、生殖系统疾病、SGLT2 抑制剂组合药物等制备技术的

研发储备，包括 2 类改良型新药、3 类 4 类仿制药等市场前景好、

开发风险低的品种。并持续加大 MAH 业务投入。感谢您的关注。 
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5、黄辉先生您好，公司的供应链上下游业务是否稳定？ 

回复： 

您好，为进一步增进集团内各业务板块建立更紧密的业务融

合关系，充分释放协同效能，公司积极构建大商务中心、采购中

心等职能协同管理机制，推动业务布局优化和结构调整，打通整

合业务、客户、渠道等资源，提升公司供应链管控水平，提高综

合客服能力。感谢您的关注。 

6、总经理黄辉先生您好，请问目前医药行业人员缺口大，

人才储备方面公司是如何考虑的？ 

回复： 

您好，根据公司发展需求，持续加快人才培养，优化人才结

构，积极推进技术专业储备人才库建设，通过培训讲座、导师带

徒、对标学习、文化建设等活动，加强研发人员梯队培养。公司

对高管、中层及技术骨干实施了股权激励计划。感谢您的关注。 

7、面对现在的市场，公司未来的发展方向是什么？ 

回复： 

您好。公司将以“医药大健康”产业为核心主业，以“调结

构、扩规模、延伸产业链”为主线，以“提升差异化核心竞争力”

为目标，强化药学研发、临床研究业务板块的优化升级，持续提

升药学研发、临床研究、注册申报和从中间体到特色原料药的研

发等自有核心技术能力，并以之为基础，通过多方式战略合作推

进产业纵向一体化，更好地满足客户的多元化需求。详见公司于

上交所网站披露的 2023 年年度报告。感谢您的关注。 

8、公司所处行业市场情况如何？ 

回复： 

您好，CRO 行业未来市场空间广阔，长期具有较强的增长潜

力。根据弗若斯特沙利文的统计：2017 年到 2021 年，中国 CRO

市场规模从 286.5 亿元人民币以 20.4%的年复合增长率增长到

602.8 亿元人民币，预计在未来，中国医药 CRO 市场规模将会以

19.9%的年复合增长率于 2030 年达到 3,076.7 亿元人民币。中国

CRO 服务市场未来预计增速将大幅高于全球 CRO 服务市场对应

增速。根据华经产业研究院的报告，中国 CRO 市场规模在

2019-2023 年间的年均复合增长率高达 19.35%，2023 年市场规模
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已达到 1,014 亿元人民币，预计 2024 年将增长至 1,238 亿元人民

币。感谢您的关注。 

9、公司前三季度的经营现金流量净额增幅很大，是什么原

因？ 

回复： 

您好，公司 2024 年 1 月到 9 月经营活动产生的现金流量净额

较同期增加 327.86%，主要是因为医药研发项目推进效率提升，

使得销售回款增加，使本期累计经营净现流较同期增幅明显。感

谢您的关注。 

10、公司三季报利润增长很多，是什么原因？ 

回复： 

您好，公司 2024 年 1 月至 9 月，归属于上市公司股东的净利

润同比增长 35.39%。主要是本年度研发项目推进效率整体提升使

得收入较上年同期增加，毛利额增加，强化管控，费用率降低，

使得累计利润较同期增加。感谢您的关注。 

预征集问题回复如下： 

1、公司黄辉总经理，您好，请介绍一下贵司 MAH 业务现

有 25 条管线的推进情况，预估什么时候能开始产生效益，谢谢。 

回复： 

您好，目前黄龙生物持证项目在各个阶段进展良好，随着市

场环境的变化，黄龙生物的生产管线也会适时做出调整。感谢您

的关注。 

2、黄总，请问公司大股东增发取消后，公司是否有新的融

资重组计划，以谋求公司的进一步发展，谢谢！ 

回复： 

您好，公司将根据未来发展需要，适时开展新的融资工作，

并依规进行相关信息披露工作。感谢您的关注。 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2024 年 11 月 8 日 

 


